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UDINE.Untagliodel90%aifinanzia-
menti per le borse di studio? Lo teme
l’ateneofriulanoeilpresidentedell’Er-
disu,AdrianoIoan,incrocialeditacom-
mentandolaconico:«Noncivogliopen-
sare, spero davvero che non accada».

IL SERVIZIO IN CRONACA

Si temono maxi-tagli
alle borse di studio

Università
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Borse di studio, ateneo con il fiato sospeso
Da Roma possibili tagli fino al 90%. L’allarme dell’Erdisu: si profilano più tasse

UNIVERSITÀ x
Il presidente dell’ente Adriano Ioan: «Se i finanziamenti saranno ridotti saremo costretti
a contare su maggiori contributi regionali oppure a diminuire gli importi per gli studenti»
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di DOMENICO PECILE

Untaglioaifinanziamentidelleborsedistu-
diodel90percentoagliateneicomeventilato
inquestigiorni?Parrebbedisìseèverocome
è vero che i fondi stanziati ammontanoa com-
plessivi 26 milioni. Il presidente dell’Erdisu,
Adriano Ioan, incrocia le dita. E commenta
laconico:«Noncivogliopensare,sperodavve-
ro che non accada».

Ioan ricorda che l’ateneo friulano registra
uncostanteaumentodellerichiestedibenefi-
cioperildirittoallostudio(sitrattadibenefici
erogati in base alredditoe almeritodeglistu-
denti). Grazie allo stanziamento nazionale e
all’integrazioneconrisorsedelFriuliVenezia
Giulia l’Ente regionale per il diritto allo Stu-
dio (Erdisu) fino al corrente e anche per l’an-
noaccademico2010-2011hagarantitoegaran-
tisce la soddisfazione al 100 per cento degli
studenti idonei.

«Questo fatto ovviamente – precisa ancora
il presidente dell’Erdisu – sicuramente ha
continuatoarichiamareversol’ateneoudine-
seunnumerocrescentedistudentiiqualihan-
nopotutofrequentareglistudianchegrazieal
sostegno dell’ente pubblico». Lo stesso Ioan
ricorda che in questa situazione di difficoltà
complessiva la sperequazione finanziaria og-
giesistente,aparitàdistudenti, traglientidel
diritto allo studio di Udine e Trieste richiede
undeterminato interventoregionaleaffinchè
si inizi un percorso per raggiungere quel-
l’equitàcheèallabasediunsistemauniversi-
tario complessivo nella nostra Regione.

Già, ma cosa succederebbe e cosa succede-
ràsedavverolapropostadelministroGelmini
di taglicosì draconianiandràin porto?Adria-
no Ioan non ha dubbi. E ribatte: «Ripeto, per-
chè giova ricordarlo, che grazie ai finanzia-
mentistatalieregionalifinorasiamoriuscitia

soddisfaretut-
te le doman-
de. È ovvio
percò che se
ci trovassimo
di fronte a un
drastico ridi-
m e n s i o n a -
mentodeicon-
tributi do-

vremmo effettuare un altrettanto deciso cam-
bio di rotta». Come? Ecco la spiegazione del
presidentedell’Erdisu:«Incasoditagliimpor-
tanti o interverrà la Regione Fvg, o saremmo
costretti ad aumentare le tasse universitarie
oppure,cometerzaipotesi,saremmocostretti
a diminuire gli importi delle borse di studio.
Maperadesso,comeaccennavo,sitrattaanco-
radipossibilitàchesperovenganoscongiura-
teneifatti.Nonnascondochelepreoccupazio-
ni sono tante e, credo, tutte legittime.

Preoccupazioni,quellediIoan,chefannoil
paioconledichiarazioniresealnostrogiorna-
leneigiorniscorsidall’assessoreregionaleal-
l’Università,RobertoMolinaro,cheavevalan-
ciato un primo allarme. Lo stato – aveva man-
datoadire–hatagliatodel30percentoifondi
per le borse di studio e la Regione non sa se
riuscirà a garantiere agli Erdisu gli stanzia-
mentidelloscorsoanno.«Inassenzadeifinan-
ziamentiministeriali–avevapoiaggiuntoMo-
linaro–servonopiùfondiregionalichealmo-
mentonon cisono. Bisogna capire,però, dove
andarli a prendere».

ÈnataconlaLiberazioned’Italia,Regiode-
creto574del1946,laborsadistudiouniversita-
ria e ha accompagnato l’evoluzione della de-
mocrazia scolastica offrendo una possibilità
di mantenimento a studenti in corso, fuori se-
de, sotto le soglie dell’Isee, meritevoli. In due
anni,conilcolpio diaccetta tirato loscorso14
ottobre sul tavolo del penultimo consiglio dei
ministri, l’ammontare in euro delle borse da
erogare è passato da 246 milioni a 25,7. Un
meno 89,55 per cento, appunto.
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«Molti ragazzi
venivano a Udine
per questo motivo»
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